
 

Anfrage in der Fragestunde an Herrn Stadtrat Mag. Robert Krotzer, eingebracht in der 
Gemeinderatssitzung vom 17. September 2020 von Gemeinderätin Claudia Schönbacher 

 
 
Sehr geehrter Herr 
Stadtrat 
Mag. Robert Krotzer 
Rathaus 
8011 Graz 

 
 

Graz, am 15. September 2020 
 
 

Betreff: Hospizbegleitung  
                 Fragestunde 
 

 
Sehr geehrter Herr Stadtrat! 
 
Die ehrenamtlichen und gut ausgebildeten Mitarbeiter des Hospizvereins Steiermark besuchen und 
begleiten Menschen in der letzten Phase ihres Lebens. 
Diese persönlichen Kontakte und der Beistand, der durch die Teams geleistet wird, werden von 
Sterbenden und deren An- und Zugehörigen immer öfter in Anspruch genommen. 
In vielen Heimen sind Hospizbesuche jedoch seit Covid- 19 nicht gestattet! 
 
Besuchskontakte durch Angehörige wurden inzwischen von der zuständigen Landesrätin für 
Gesundheit erlaubt, allerdings wurden ehrenamtliche Besuche nicht bedacht.  
Momentan wird durch Covid- 19 nicht gleichermaßen mit Krankenbesuchen umgegangen.  
Jede Einrichtung regelt die Besuchszeiten für Angehörige anders. Das beginnt bei 15 Minuten und 
endet bei ca. 2 Stunden. Es gibt vereinzelt Einrichtungen, die erlauben, dass die nicht in Anspruch 
genommene tägliche Besuchszeit durch Angehörige, von den ehrenamtlichen Mitarbeitern der 
Hospizteams in Anspruch genommen werden kann. 
Andere Krankenhäuser und Pflegeheime lassen keine ehrenamtlichen Besuche zu. 
 
Der Hospizverein Steiermark hat Sonderrichtlinien für zwingend erforderliche Schutzmaßnahmen bei 
der Hospizbegleitung aufgrund der Covid-19 Pandemie herausgegeben, die das Risiko einer 
Ansteckung oder Übertragung des Virus minimieren. 
 
Eine gut gemeinte Isolation begründet nicht, alleine sterben zu müssen. Aus diesem Grund ist die 
nobelste Aufgabe unserer Gesellschaft, Mitmenschen in ihren schwersten Stunden nicht im Stich zu 
lassen. Schnelles Handeln ist gefragt. 
 
Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, namens des Freiheitlichen 
Gemeinderatsklubs nachstehende 

 
 

Anfrage 
gem. § 16a der GO des Gemeinderates 

der Landeshauptstadt Graz: 
 



Sind Sie bereit, in Absprache mit Gesundheitslandesrätin Bogner-Strauß, an Alten- und Pflegeheime, 
die eine stationäre Hospiz- und Palliativeinrichtung führen, heranzutreten und dabei die Wichtigkeit 
von Besuchskontakten zu argumentieren, damit auch während Covid- 19, Hospizbegleitungen 
ermöglicht werden können? 


